

# Torgau

## KREATIVES TANKEN in Erlebnis wandeln

### Upcycling von Pflanzkübeln und Umwandlung zu Tankstellen einer besonderen Art

Torgau blickt schon jetzt auf die Landesgartenschau 2022. Bereiche in der Innenstadt werden in die Schau einbezogen, so dass sich Innenstadt und Gartenschau-Gelände gegenseitig bereichern. Themen wie Nachhaltigkeit, alternatives Wirtschaften und junge zukunftsfähige Ideen stehen hierbei verstärkt im Fokus.

Diese Themen und ein damit beginnendes Umdenken im 21. Jahrhundert berühren die Menschen sowohl gesellschaftlich als auch privat und setzen neue Maßstäbe für die Gestaltung des städtischen Lebensraumes. Dominierten im 20. Jh. Tankstellen und Autoverkehr im urbanen Raum, so ist im 21. Jh. der Wunsch der Bürger nach „Tankstellen“ anderer Art präsent: Auftanken in grünen Oasen, Suche nach Naherholung und authentischer Begegnung mit Mensch und Natur.

Torgau möchte vorhandene Pflanzkübel und Bänke in der Innenstadt künstlerisch »upcyclen« und gleichzeitig zu Tankstellen einer neuen Art werden lassen. Jeder Pflanzkübel erhält einen Paten, der diesen gestaltet, bepflanzt und pflegt. Händler können auf diese Weise gleichzeitig Werbung für ihr Geschäft machen. Die Pflanz-

kübel werden gemeinsam mit Händlern, Schulen, KiTas, Gastronomen, Vereinen und Künstlern gestaltet. Ein gemeinsamer Graffiti-Workshop auf dem Marktplatz, mit der Auszeichnung der schönsten Kübel, begleitet die Aktion. Zusätzlich zu den bemalten Kübeln werden neue Pflanzkübel in den Stadt- Farben das Stadtbild aufwerten.

- > Bepflanzung mit insektenfreundlichen Blumen zur Schaffung von »Bienen-Tankstellen«
- > Bepflanzung mit Obst und Gemüse im Sinne einer »essbaren Stadt« zur Schaffung von »Vitamin-Tankstellen«
- > »Upcycling« alter Bänke zu »Ruhe-Tankstellen«
- > Ein Erntefest mit einer langen Picknick-Tafel in der Bäckerstraße als »Genuss-Tankstelle«. Dies soll jährlich im Oktober stattfinden und mit besonderen Aktionen in den Geschäften verbunden werden.
- > Pflanzkübel in Höfen mit Ergänzung von Sport und Spiel als »Kraft-Tankstellen«

